

Welches ist die Verantwortung, die die vier Mächte gegenüber Deutschland übernommen haben? Diese Verantwortung ist im Potsdamer Abkommen festgelegt. Sie beinhaltet die gemeinsame Verpflichtung der vier Mächte, die Wurzeln des Militarismus in ganz Deutschland zu beseitigen, um das Wiederaufleben einer neuen Aggressionspolitik, um Völker- und Rassenhaß zu verhindern.

Die Wiedervereinigung Deutschlands durchzuführen, das aber ist die Sache der Deutschen selbst. Wenn die atomare Aufrüstung Westdeutschlands die Wiedervereinigung verhindert, so muß durch die geeinte Kraft der deutschen Arbeiterklasse, aller friedliebenden patriotischen Deutschen dieses Hindernis aus dem Wege geräumt werden. Der Adenauer-Politik, die nicht auf Wiedervereinigung, sondern auf Annexion der Deutschen Demokratischen Republik ausgerichtet ist, muß eine Politik der Entspannung und der Verständigung zwischen beiden deutschen Staaten entgegengesetzt werden. Es gibt keinen Weg zur Wiedervereinigung Deutschlands, wenn man nicht davon ausgeht, daß zunächst zwischen beiden deutschen Staaten auf dem Wege von Verhandlungen eine normale Lage geschaffen wird, damit schrittweise eine Entspannung und eine Annäherung herbeigeführt wird. Die Bildung einer Konföderation beider deutscher Staaten ist der einzig reale Weg zur Wiedervereinigung, denn er ermöglicht gemeinsame Maßnahmen zur Entspannung der Lage, zu gegenseitigem Übereinkommen auf den Gebieten der wirtschaftlichen, der kulturellen wie auch der menschlichen Beziehungen.

Nicht nur in der Arbeiterklasse, sondern auch in anderen Bevölkerungsschichten setzt sich die Auffassung durch, daß die Wiedervereinigung Deutschlands nur möglich ist durch eine selbständige deutsche Politik, die eine einseitige Orientierung ausschließt. Eine selbständige deutsche Politik kann nie darin bestehen, allein mit der Regierung Adenauer zu verhandeln, aber Verhandlungen mit der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und ihrem Ministerpräsidenten Otto Grotewohl abzulehnen. Wenn Ihr davon ausgeht, Deutschland als friedliebenden Staat wieder zu vereinen, dann kann man unmöglich zu einer Verständigung mit Adenauer und den übrigen Atomwaffenkriegern gelangen. Wir sind aber sicher, daß Verhandlungen mit unserer Regierung der Arbeiter und Bauern von großem Nutzen sein und zu bedeutsamen Ergebnissen für die Sache der Entspannung, des Friedens und der Wiedervereinigung führen werden.